

IRIS

**MENSAJE DE LA PRIMERA DAMA  
DOÑA LILA MAYORAL DE HERNANDEZ COLON**

**EN OCASION DE LA  
ENTREGA DE VIVIENDAS EN RIO GRANDE**

**RIO GRANDE, PUERTO RICO**

**7 DE AGOSTO DE 1991**

BUENOS DIAS A TODOS. ME COMPLACE SALUDAR A ESTE GRUPO DE FAMILIAS RIOGRANDENSES A QUIENES ENTREGAMOS HOY SUS NUEVAS VIVIENDAS. BIENVENIDOS TODOS, A NOMBRE DEL COMITE DALE LA MANO A PUERTO RICO.

CON LA ENTREGA DE ESTAS CASAS CONTINUAMOS ACERCANDONOS A NUESTRA META DE ENTREGAR LAS VIVIENDAS QUE HEMOS ADQUIRIDO PARA LAS VICTIMAS DEL HURACAN HUGO, CON LOS FONDOS TAN GENEROSAMENTE DONADOS POR NUESTRO PUEBLO.

HACE UN POCO MAS DE UN MES ENTREGAMOS OTRO GRUPO DE 42 CASAS EN EL MUNICIPIO DE CANOVANAS. HOY HACEMOS ENTREGA DE ESTAS 30 VIVIENDAS, CON LO CUAL SUMA 228 EL TOTAL DE LAS CASAS YA ENTREGADAS POR EL COMITE A LOS DAMNIFICADOS DEL HURACAN HUGO. NOS FALTAN SOLAMENTE ONCE CASAS POR ENTREGAR, EN EL MUNICIPIO DE VIEQUES. PERO YA ESTAN EN CONSTRUCCION Y PROYECTAMOS ENTREGARLAS A SUS DUEÑOS PROXIMAMENTE.

ESTAMOS ANSIOSOS DE QUE LLEGUE ESE MOMENTO, NO SOLO POR ENTREGARLE SU CASA A ESTAS FAMILIAS QUE AUN NOS QUEDAN POR REUBICAR, SINO PORQUE CON ELLO CONCLUIRA ESTA GRAN RESPONSABILIDAD QUE HEMOS TENIDO DE MANEJAR ESTOS FONDOS Y DE HACERLOS RENDIR LO MAS POSIBLE.

SE QUE ESTE ES UN DIA FELIZ PARA LAS FAMILIAS QUE RECIBEN HOY SU ANHELADA CASA. HAN PASADO USTEDES POR UNA PRUEBA DURA EN SUS VIDAS, PORQUE ES INNEGALBE QUE PERDER EL HOGAR TIENE QUE SER UNA EXPERIENCIA DOLOROSA.

SIN EMBARGO, ES UNA PERDIDA QUE PUEDE RECUPERARSE, COMO LO ESTAN VIENDO USTEDES HOY, Y QUE NOS DICE QUE SIEMPRE SE PUEDE TENER ESPERANZA. AHORA PODRAN USTEDES DEDICARSE MAS DE LLENO, Y CON MAS SEGURIDAD, A CUIDAR DE ESE OTRO VALOR QUE ES AUN MAS IMPORTANTE, QUE ES EL AMOR Y LA UNION DE LA FAMILIA. AHORA PODRAN TODOS JUNTOS, PADRES E HIJOS, TRABAJAR PARA EMBELLECERLO Y PARA DAPTARLO A SUS GUSTOS Y NECESIDADES PARTICULARES.

AL REUNIRSE LA FAMILIA PARA DISFRUTAR DE ESTE NUEVO HOGAR, LES PIDO QUE DEDIQUEN UN PENSAMIENTO DE GRATITUD A LOS QUE HAN HECHO POSIBLE SU FELICIDAD. EN VERDAD HEMOS RECIBIDO TODOS UNA LECCION PRACTICA SOBRE LO IMPORTANTE QUE ES PARA UN PUEBLO COMPADECERSE DE LOS COMPATRIOTAS QUE SUFREN, Y AYUDAR CADA UNO EN LA FORMA QUE PUEDA. COMO DECIMOS CORRIENTEMENTE, "HOY POR TI Y MAÑANA POR MI".

A ESTE FONDO DE AYUDA COLABORO TODO NUESTRO PUEBLO Y AUN PERSONAS QUE NO SON PUERTORRIQUEÑOS, PERO QUE QUISIERON AYUDAR. Y ES ALGO MUY BONITO EL QUE CADA UNO AYUDO EN LA FORMA QUE PUDO. MUCHAS COMPAÑIAS DE NEGOCIOS COOPERARON CON DONATIVOS GRANDES, PERO MILES DE NUESTROS COMPATRIOTAS QUE NO TIENEN GRANDES RECURSOS DIERON CADA UNO LO QUE PUDIERON, Y ENTRE TODOS SE PUDO RECOGER MUCHO DINERO. CUANDO HAY NECESIDAD, LO IMPORTANTE ES QUE CADA UN COOPERE, CON LO QUE PUEDA.

TAMBIEN TENGO QUE MENCIONAR QUE MUCHOS DIERON EL DONATIVO DE SU TIEMPO, QUE TAMBIEN SE NECESITABA, PORQUE A LO LARGO DE ESTOS CASI DOS AÑOS DESDE HUGO, HA HABIDO MUCHISIMAS COSAS QUE HACER PARA COMPENSAR EL DAÑO QUE NOS HIZO EL HURACAN.

LA MISMA DISTRIBUCION DE LOS FONDOS NECESITO DE LA COOPERACION DE MUCHAS PERSONAS, PORQUE ESTA NO ES UNA OPERACION SENCILLA. HABIA QUE ESTUDIAR CADA SOLICITUD DE AYUDA, PARA ASEGURARNOS DE QUE SE DISTRIBUYERA A LOS MAS NECESITADOS.

COMO USTEDES QUIZAS SEPAN, EL COMITE NO SOLO HA DADO CASAS, SINO QUE SE ASIGNARON FONDOS PARA OTROS TRES PROGRAMAS DE AYUDA: \$2 MILLONES PARA AYUDA A ENVEJECIENTES E IMPEDIDOS; \$4.5 MILLONES PARA REPARACIONES A VIVIENDAS Y \$1 MILLON PARA DISTINTOS PROYECTOS DE AYUDA A GRUPOS QUE SE AFECTARON POR EL HURACAN. POR EJEMPLO, A CIENTOS DE PESCADORES QUE PERDIERON SUS INSTRUMENTOS DE PESCA.

SI AL FINAL DE ESTA LABOR, QUE YA SE ACERCA, HUBIERA SOBRANTE EN ALGUN PROGRAMA, POR LAS ECONOMIAS QUE SE LOGRE HACER, ESE SOBRANTE SE UTILIZARA PARA CUBRIR OTRAS NECESIDADES.

EL PROGRAMA DE VIVIENDAS FUE EL MAS GRANDE Y COSTOSO, Y TOMO TIEMPO EN DESARROLLARSE, PUES ADEMAS DE QUE HABIA QUE CONSTRUIR LAS CASAS, HABIA QUE BUSCAR TERRENO, Y SELECCIONAR LOS CONSTRUCTORES. Y TODO ESO BUSCANDO SIEMPRE LA ECONOMIA PARA QUE EL DINERO DIERA PARA LAS MAS CASAS POSIBLES.

QUIZAS ES POR ESTO QUE NOS HEMOS TARDADO ALGO MAS DE LO QUE HUBIERAMOS QUERIDO EN ESTA LABOR, PERO PARA USTEDES YA TERMINO LA ESPERA, Y NOSOTROS YA ESTAMOS LLEGANDO AL FINAL.

A LOS QUE HOY HAN RECIBIDO SUS VIVIENDAS, LOS FELICITO Y LES DESEO QUE SEAN ESTAS CASAS UN ESTIMULO PARA LA RENOVACION Y EL FORTALECIMIENTO DE LA UNION FAMILIAR.

LES PIDO NUEVAMENTE QUE PIENSEN CON GRATITUD EN ESOS AMIGOS QUE USTEDES NO CONOCEN, PERO QUE AYUDARON. ELLOS DEMOSTRARON EN LA FORMA MAS SIGNIFICATIVA EL AMOR POR NUESTROS HERMANOS Y POR NUESTRO PUERTO RICO.

MUCHAS GRACIAS.